

## Resumen

Los programas de ajuste económico

son recetas económicas

o condiciones

impuestas por el

Fondo Monetario Internacional

a un país,

para poder recibir

nuevos créditos y no ser expulsado del sistema financiero internacional.

Su objetivo es lograr tener

una balanza positiva, es decir, importar el mínimo y

exportar el máximo, a la vez que se privatizan las empresas estatales más rentables

y se recortan al máximo de todo

los gastos sociales. De esta manera el país puede ir devolviendo

la deuda. Estos programas

no

tienen efectos

beneficiosos

sobre las

poblaciones más desfavorecidas.

Aparentemente no suena tan mal, sino

se basan en

la austeridad y en la liberación de la

economía para hacer posible el saneamiento financiero y un

futuro cre

cimiento

económico.

El problema real, es que no puede aplicarse una fórmula única que

funcione en todos los lugares y para todas las situaciones.

Después de los acuerdos de Breton Woods, en los años 80, las instituciones

financieras lanzan estos programas, debido a la enorme deuda externa de los

países del tercer mundo y

al agregado de los países del este de Europa, que

sufrieron una enorme crisis f

inanciera cuando se vinieron abajo

las economías del

bloque soviético.

La lógica del ajuste: política de estabilización y reformas estructurales



